

警察署協議会議事録

協議会名	令和7年第2回宮城県南三陸警察署協議会
開催日時	令和7年7月29日（火）午後4時00分から午後4時55分まで
開催場所	宮城県南三陸警察署大会議室
出席者等	<p>1 協議会委員 佐藤信一会長、舘寺俊明副会長、阿部洋子委員、阿部恵美子委員</p> <p>2 警察署側 署長、次長兼警備課長、警務会計課長、警務会計課課長代理、生活安全課課長代理、地域課長兼生活安全課長、刑事課長、交通課長</p>
議事概要	別紙のとおり
備考	

1 報告事項等

(1) 第1回協議会における意見・要望等に対する回答

ア 特殊詐欺等の講話の実施について

【委員】

先日、商工会で実施された振り込め詐欺の講話を聴講して感銘を受けたことから、今後も同様の講話を実施していただきたい。

【署長】

令和7年の講話実施状況は、主に高齢者対象に10回、約180人に対し実施した。

イ 国道の除草作業について

【委員】

国道45号の折立交差点付近について、10月の除草作業がしっかり実施されなかったことにより、現在でも枯れた草木が残り、見通しが悪いので対応願いたい。

【署長】

道路管理者に対して除草を依頼して、除草作業を実施した。

加えて、コンクリート等による恒常的な雑草の生えない対策も依頼した。

また、道路管理者に対して交差点付近にドットラインという交通事故抑止のための道路標示の設置を依頼し、先月上旬に設置が完了した。

(2) 速度取締り指針について（交通課長）

交通課長から南三陸警察署における交通事故実態や重点区域の設定等について説明がなされた。

【委員】

交通事故の多い場所及び時間帯を示して注意喚起してもらいたい。

また、警察官が街頭に立つだけでも抑止力があるので、要所での「見える交通指導」をお願いしたい。

【交通課長】

交通事故の多い場所については、交通安全講話や広報紙などで広報している。また、交通指導取締りの他にパトカーのレッド警戒などによる通学路警戒を継続して実施していく。

【委員】

承知した。引き続き対応をお願いしたい。

(3) 交通死亡事故ゼロ4,000日達成について（署長）

署長から、交通死亡事故ゼロ4,000日達成についての説明がなされた。

【委員】

承知した。引き続き死亡事故ゼロ12年を目指して官民一体で頑張ってもらいたい。

(4) 南三陸安全安心みまもり協定の締結について（署長）

署長から、南三陸安全安心みまもり協定の締結について説明がなされた。

【委員】

官民一体の活動は地域の安全に一番効果があると思う。管内の不特定多数が訪れる商店街等の防犯カメラも活用してもらいたい。

【生活安全課課長代理】

南三陸安全安心みまもり協定では、ドライブレコーダー設置促進をしているが、警察の通常勤務においても、商店街や地域住民に対して防犯カメラ設置を促進しており、地域住民の防犯意識の向上に繋がればと考えている。

有事の際には、ドライブレコーダーや防犯カメラ映像を活用させていただき、安全安心な南三陸町を目指していきたいと考えている。

2 意見・要望等

各委員から、次の意見がなされた。

(1) 警察署の熱中症防止対策について

【委員】

今年の夏も暑いことから、警察職員も水筒や塩アメを常備するなどの熱中症防止対策をとっているか。

【警務会計課長代理】

制服警察官は、サングラス、ドリンクホルダー、ネックリングなどの使用や、活動中の水分補給も認められている。

庁舎内では、熱中症指数計を設置して快適な温度湿度を管理している。

先日実施された志津川湾夏まつりなどの雑踏警備において、飲料水、塩アメなどを署員に配布し熱中症防止対策を図っている。

(2) 国道45号の歩行者の安全対策について

【委員】

6月中旬から7月中旬にかけて歌津地区の国道45号において、通学中の子どもたちが草木を避けるために歩道から車道にはみ出して歩いているのを見かけたので、対策を図って欲しい。

【交通課長】

車道への飛び出しは非常に危険であるため、道路管理者には除草依頼を実施し、今後も道路状況を確認していく。

(3) 不審者情報の情報共有について

【委員】

近隣市町村で不審者などが発生した場合、その不審者情報が南三陸警察署にも伝達するものなのか。

【生活安全課課長代理】

不審者情報については全国で情報共有できるシステムがあり、特異な事案は、警察署間で直接連絡を取り情報共有している。

また県内の犯罪発生情報や防犯情報などは、「みやぎ Security メール」でメール登録者に対して配信している。

(4) 地元学生との連携について

【委員】

南三陸高校では、積極的に地域に携わることに取り組んでいるため、南三陸警察署と高校がコラボする企画を考えて欲しい。

【生活安全課課長代理】

生活安全課において、学生の指導について学校からの相談を受けたり、学生に対してサイバーセキュリティ等の講話を実施し、防犯意識の向上を図っており、機会があれば学校とも協力したいと考えている。

【委員】

他の自治体では、学生と警察署が連携して防犯キャンペーンなどを行っているとの聞き、非常に良い施策だと思うので、南三陸警察署でも学校と連携して治安維持に当たって欲しい。

(5) パトロールの強化について

【委員】

先日、南三陸町内で大麻所持で逮捕されたニュースを見て、南三陸町外からの来訪者は、道の駅や人気のない場所で一晩過ごすことがあるので、重点的にパトロールを実施して欲しい。

【地域課長】

管内では、夜間でも自由に出入りができる商店街やコンビニの駐車場、漁港などに不法行為等を働こうとする者が集まる傾向に

あるため、重点的な警戒を実施していく。

(6) 南三陸防衛隊について

【委員】

今年の夏まつりでも「南三陸防衛隊」として参加して欲しい。

【地域課長】

7月26日に行われた志津川湾夏まつりにおいて、メインイベントのトコヤッサイコンテストに警察、消防、金融機関と合同で昨年同様「南三陸防衛隊」として参加し、警察からは、特殊詐欺抑止、飲酒運転根絶、警察官募集などについて広報を実施した。

3 次回の開催連絡

【警務会計課課長代理】

次回の警察署協議会の開催は、令和7年11月中旬ころの開催を予定している。